

Estimados Lectores

En el año 2017, después de veintinueve años de su actividad académica, el CESLA – Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Varsovia – fue incorporado, por decisión del Rector y del Consejo del Instituto de las Américas y Europa, al Centro de Estudios Americanos de la misma Universidad para abrir el nuevo capítulo de los estudios americanistas en Polonia – estudios hemisféricos, de las dos Américas.

Aprovechando y siguiendo los cambios institucionales, nos atrevemos a lanzar hacia una nueva experiencia editorial proponiendo la nueva fórmula de la *Revista del CESLA* con: los dossiers temáticos en cada edición; el cuerpo editorial reorganizado; la nueva página web (www.revistadelcesla.com); y las nuevas reglas del proceso editorial según las más rígidas normas internacionales. Nuestra intención es también lograr, en el futuro más próximo, una mayor frecuencia de publicación: la periodicidad de la *Revista del CESLA*, desde el año 2018, será semestral.

La *Revista del CESLA*, de perfil internacional, pluritemático e interdisciplinario, sigue siendo el único periódico científico latinoamericanista en Polonia con este enfoque tan amplio, abierto a los autores polacos y extranjeros, sirviendo de plataforma internacional de expresión y debate. El presente tomo (número 20) es la manifestación de nuestra voluntad de seguir enfrentando este importante desafío. El perfil que deseamos mantener, lo expresa el contenido, con el importante dossier temático dedicado a los polacos y sus descendientes en el continente latinoamericano, con el espacio especial destinado a recoger y presentar efectos de un proyecto de colaboración interinstitucional emprendido con los investigadores brasileños que abordaron los temas de la inmigración polaca – la más numerosa en toda la América Latina.

En la sección de *Artículos* incluimos, como antes, artículos de temáticas variadas, creando de esta forma, el foro de discusión sobre los diversos problemas de estudios latinoamericanos. Por lo tanto, en el presente tomo publicamos

también algunos trabajos de investigación y reflexiones sobre los diferentes temas latinoamericanistas.

Finalmente, aprovechando esta oportunidad, como nueva directora de la *Revista del CESLA*, agradezco a todos mis antecesores: Andrzej Dembicz, Francisco Rodríguez Abraham, Mariusz Malinowski, por su compromiso con este proyecto editorial, que, respondiendo a los nuevos retos, seguirá por el camino bien conceptualizado por su fundador y el primer director.

Un cordial saludo latinoamericanista

Renata SIUDA-AMBROZIAK

Varsovia, diciembre del 2017